



# LOS TEMAS QUE NOS REÚNEN Y DESAFÍAN

---

*Patricio Donoso T. \_Presidente  
Cámara Chilena de la Construcción*

---

**Nuestra actividad gremial contempla para este año diversos desafíos** que nos convocan a trabajar con muchos actores y con el máximo entusiasmo en los próximos meses. Varios de estos temas los hemos venido desplegando como gremio en el último tiempo y este año cobran mayor fuerza, inspirados y guiados por nuestra misión: “Mejorar la calidad de vida de las personas, comprometidos con el desarrollo sostenible del sector construcción”.

En esta línea estamos enfocados, por ejemplo, en aportar a hacer mejores ciudades, perfeccionando los procesos y mecanismos de planificación para alcanzar un desarrollo urbano más equilibrado e integrado, que se haga cargo de los déficits existentes, apoyando a diversos actores, como el Consejo de Desarrollo Urbano. Facilitar el acceso a la vivienda es otra de nuestras preocupaciones, en especial de aquellas familias que viven en campamentos, de allegadas o en inmuebles irreparables, para lo cual estamos trabajando en conjunto con las autoridades sectoriales.

Asimismo, es clave el desarrollo de infraestructura para aumentar la productividad y la competitividad de nuestro país, identificando las carencias en este ámbito, promoviendo sistemas de financiamiento que potencien la asociación público-privada para concretar proyectos en todas las regiones. Esta es una alianza virtuosa, pero que requiere mejorar las relaciones contractuales entre mandantes y contratistas, lo que hemos abordado a través de un plan piloto con el Ministerio de Obras Públicas.

Sin embargo, tanto los objetivos en materia de vivienda como de infraestructura requieren de ciertas certezas que garanticen su

desarrollo y de una modernización del Estado para impulsar la inversión. Por ello, seguiremos promoviendo ambos temas a través de iniciativas que nos permitan asegurar que los proyectos puedan concretarse en las condiciones y los plazos que define la propia ley.

Además, estaremos muy atentos a los acelerados cambios que vive nuestra industria, así como a las nuevas tendencias y demandas de los ciudadanos. Es imperativo innovar para mejorar de manera sostenible el desempeño del sector. Para esto, además, estamos abordando el desafío de preparar a nuestros trabajadores a través de un programa de formación de capital humano, por lo que impulsamos la creación de un Consejo de Competencias Laborales para reforzar sus capacidades y así contar con trabajadores mejor preparados y con mayores caminos de desarrollo.

Todo esto lo estamos haciendo sobre la base de fortalecer las mejores prácticas empresariales y el relacionamiento a través del diálogo sistemático y constructivo con los diversos actores que, de una u otra forma, se involucran con nuestro sector. Estas son materias que también potenciaremos como gremio y que requieren del compromiso de todos para que podamos alcanzar nuestros objetivos.

Les invito a enfrentar los próximos meses con optimismo y a participar activamente en las diversas instancias que nuestra Cámara Chilena de la Construcción desarrollará durante todo el año y que tienen por objetivo potenciar los temas que nos desafían y reúnen como industria y que se resumen en mejorar la calidad de vida de todos y aportar al desarrollo sostenible del país.